

## Mujeres Rurales del Maule conmemoraron su día internacional

Por primera vez se realizó esta celebración el año 2008 y fue establecido por la Asamblea General de Naciones Unidas a través de una resolución, donde se reconoce “la función y contribución decisivas de la mujer rural, incluida la mujer indígena, en la promoción del desarrollo agrícola y rural, la mejora de la seguridad alimentaria y la erradicación de la pobreza rural”.

La actividad organizada por INDAP, con la colaboración de todos los servicios del agro, el Gobierno Regional y la Mesa de la Mujer Rural, se inició con una jornada de capacitación en liderazgo y con una feria de emprendedores que son apoyados por la Corporación Regional de Desarrollo Productivo del Maule.

Más tarde se realizó la ceremonia oficial donde se distinguieron

a las productoras Karol Maldonado Boza de la provincia de Curicó, comuna de Hualañé, usuaria del programan Prodesal y del Programa de Transición a la Agricultura Sostenible- TAS de INDAP. Ella se dedica a la agricultura agroecológica y sustentable.

De la provincia de Talca, fue distinguida Marcela Morales de la comuna de Pelarco, usuaria Prodesal dedicada a la artesanía en lana y miembro de la Mesa de la Mujer Rural de Pelarco.

De la provincia de Linares fue destacada la productora María Angélica Valdés, usuaria del Programa Servicio de Asesoría Técnica-SAT- de INDAP y dedicada a la producción de berries en la

- **Con la distinción a cuatro mujeres rurales, una por provincia, cerca de 150 mujeres de todas las comunas del Maule, conmemoraron en San Javier el Día Internacional de la Mujer Rural.**

comuna de Longaví.

En la provincia de Cauquenes, fue elegida la agricultora y artesana Trinidad Lara, líder de la agrupación Las Loceras de Pilén, Tesoro Humano Vivo y además quien logro junto a su grupo la denominación de origen de las Lozas de Pilén, apoyadas por la Fundación Artesanía Chile.

Jorge Céspedes, director regional de INDAP, indicó que es muy gratificante poder reconocer y relevar el trabajo diario que realizan las mujeres rurales en distintos rubros productivos y destacó

que se trata de un lineamiento de trabajo de INDAP, de abrir oportunidades y fortalecer la participación de las mujeres rurales en todos los ámbitos de competencia de la institución y otras.

La delegada provincial de Linares, Aly Valde- rrama, manifestó su alegría de participar en esta instancia, que para el gobierno dijo, tiene mucha relevancia. “Para mí es muy satisfactorio participar de esta importante ceremonia en donde se celebra a la Mujer Rural, un tema para

nosotros fundamental de desarrollo y de fomento también, de que la agricultura familiar campesina se mantenga. En nuestro gobierno, el Presidente Gabriel Boric ha puesto un realce en esta figura de la agricultura familiar campesina y por ello es que también INDAP, como la institución que releva también el trabajo con nuestros agricultores y nuestras agricultoras, se transforma en el ente que articula con las comunidades, en este caso con la Mesa de Mujeres Rurales a nivel regional”, indicó.

